
Verbale del Consiglio di Istituto del 30/6/2015  
Il giorno trenta del mese di Giugno, alle ore 17.00, il Consiglio di Istituto si è riunito, presso la sede 
scolastica di via del Calice, per discutere il seguente Ordine del Giorno: 
 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente 
2. Verifica programma annuale 
3. Approvazione progetto “Più tempo per crescere” 
4. Proposta concessione locali pre-scuola 
5. Libri di testo scuola sec. I grado 
6. Formazione classi prime 
7. Calendario scolastico 
8. Approvazione PAI 
9. Dimensionamento 
10. Varie ed eventuali 

 Sono presenti: 
1 Gianluca Consoli Dirigente scolastico, (membro di diritto) Presente 
2 Alessio Rosi, Genitore Presente 
3 Francesco Altamura Genitore Presente 
4 Andrea Dodde Genitore Presente 
5 Laura Collamati Genitore Presente 
6 Francesca Roccadoro Genitore Presente 
7 Catia Di Salvatore Genitore Assente 
 Giuseppina Cucchiarelli Docente Presente 
8 Simona Palmucci, Docente Presente 
9 Cinfrignini Antonella Docente Presente 
10 D’Orazio Luigi Docente Presente 
11 Liliana Sgaramella   Docente Presente 
12 Simeone Carmina Docente Assente 
13 Stefania Palumbo Docente Assente 
14 Laura Camuzzi Genitore Assente 
15 Fabrizio Camillò A.T.A. Assente 
16 Golia Maria Docente Decaduto  
 



Constatata la validità dell’assemblea, si apre la seduta. Presiede il Sig. Andrea Dodde. Svolge la funzione di 
Segretaria la docente Antonella Cinfrignini.  
 1. APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE La segretaria legge il verbale della seduta precedente, che è approvato all’unanimità. 
 2.VERIFICA PROGRAMMA ANNUALE. Il Dirigente Scolastico illustra le correzioni al programma annuale. 
Il Consiglio di Istituto  
SENTITA la spiegazione esaustiva del Dirigente Scolastico 
All’unanimità 

 Delibera (n. 128) 
 
di approvare le variazioni al programma annuale. 
 
 
3. Approvazione progetto “Più tempo per crescere”  
Il Dirigente Scolastico presenta l’opportunità di partecipare al bando “Più tempo per crescere”, 
finanziamento 2015, riservato agli Istituti Comprensivi di Roma Capitale. A questo proposito 
descrive il progetto che verrà presentato per il plesso via del Calice al Dipartimento Servizi 
Educativi e Scolastici Giovani e Pari Opportunità, Roma Capitale. L’Istituto si avvarrà per la 
realizzazione del progetto della collaborazione con l’ASD Playsport, che fornirà gli operatori 
specializzati, il materiale necessario, i pasti, il servizio di guardiania e la pulizia dei locali, le 
assicurazioni per operatori e utenti (infortuni e RCT con massimali idonei) sollevando la scuola, chi 
vi opera e chi la rappresenta, da ogni e qualsiasi responsabilità per danni a cose, persone e terzi che 
possano derivare, direttamente o indirettamente, in relazione alle attività svolte nella realizzazione 
del progetto. Il progetto è centrato su laboratori ludico motori di educazione motorio-cognitiva, 
laboratori interattivi di educazione alla sostenibilità ambientale distinti per fasce di età. 
 
 
Il Consiglio di Istituto  
SENTITA la spiegazione esaustiva del Dirigente Scolastico 
All’unanimità 

 Delibera (n. 129) 
 
Di partecipare al bando “Più tempo per crescere” con le modalità del progetto descritte. 
 
 4. PROPOSTA CONCESSIONE LOCALI PRE-SCUOLA Il Dirigente Scolastico propone di concedere i locali della scuola, tramite avviso di gara,per attività di pre-scuola, post-scuola, incontri sucola-famiglie. Sentita la spiegazione del Dirigente Scolastico, il Consiglio DELIBERA all’unanimità l’approvazione della proposta. 
 



Il Consiglio di Istituto  
SENTITA la spiegazione esaustiva del Dirigente Scolastico 
All’unanimità 

 Delibera (n. 130) 
 
di approvare l’avviso di gara per concessione locali per servizio pre/post scuola e incontri 
scuola/famiglie 
 
 
5. LIBRI DI TESTO SCUOLA SECONDARIA DI PRIMO GRADO Il Dirigente Scolastico porta a conoscenza della scelta dei libri di testo fatta dai professori della scuola 
secondaria di primo grado. VISTO l’elenco dei libri di testo, dopo ampio dibattito, il Consiglio ne DELIBERA 
all’unanimità l’approvazione. 
 
Il Consiglio di Istituto  
SENTITA la spiegazione esaustiva del Dirigente Scolastico 
All’unanimità 

 Delibera (n. 131) 
 
di approvare l’elenco dei libri di testo scuola sec. I grado. 
 
 
6.FORMAZIONE CLASSI PRIME  Il Dirigente Scolastico informa che il Collegio dei docenti propone di mantenere l’osservazione dei bambini 
nei primi giorni di scuola per poter formare le classi prime in modo più omogeneo. Tale osservazione 
avverrà solo nei plessi di via Del Calice e di via Amantea con esclusione del plesso di Gregna S. Andrea, dove 
si costituiranno una classe a tempo pieno ed una a tempo ridotto. Il Dirigente Scolastico si dichiara 
soddisfatto delle iscrizioni dei bambini per il prossimo anno scolastico ed informa il Consiglio che le iscrizioni  
sono aumentate del 7%. 
 
Il Consiglio di Istituto  
SENTITA la spiegazione esaustiva del Dirigente Scolastico 
All’unanimità 

 Delibera (n. 132) 
 
di approvare le modalità di formazione delle classi prime. 
 
 7. CALENDARIO SCOLASTICO Il Dirigente Scolastico informa che il calendario scolastico regionale 2015/2016 prevede l’inizio delle attività 
didattiche il 15/09/2015, mentre la fine delle attività è prevista per il giorno 08/06/2016. Vengono previsti 



209 giorni feriali di scuola; considerando che i giorni minimi da effettuare, previsti per legge, sono 206, si 
potranno utilizzare fino a tre giorni per sospendere le attività didattiche in vista di iniziative da mettere in 
atto. Il Collegio dei docenti propone di chiudere la scuola lunedì 7 dicembre e venerdì 3 giugno e di mettere 
in atto come iniziativa compensativa l’apertura della scuola in una giornata pre-feriale per realizzare l’ “open 
day”. 
La signora Francesca Roccadoro propone di far diventare questa giornata anche un momento di festa per 
tutti gli iscritti, anche con la possibilità di organizzare attività atte a recuperare fondi per la scuola.  
Le insegnanti delle classi prime di via del Calice e di via Amantea propongono di iniziare le attività didattiche 
il 14/09/2015 per condividere con le insegnanti della scuola dell’infanzia l’ingresso dei nuovi alunni di 
prima. 
Le insegnanti della scuola dell’infanzia propongono una variazione dell’orario di scuola nelle prime 
settimane per permettere un sereno inserimento ai nuovi iscritti. 
Per i nuovi iscritti è proposto il seguente orario: 

primo giorno 9,00-10,30 
prima settimana 8,30-11,00 
seconda settimana 8,30-13,30 + servizio mensa 
terza settimana 8,30- 16,30 

 
L’orario per i bambini già iscritti sarà il seguente: 

prima settimana 8,30-13,30 
dalla 2° settimana 8,30-16,30 

 
Il Consiglio di Istituto  
SENTITA la spiegazione esaustiva del Dirigente Scolastico 
All’unanimità 

 Delibera (n. 133) 
 
di approvare le modalità di formazione delle classi prime 
 
 
8. APPROVAZIONE PAI Il Dirigente Scolastico illustra il Pai (Piano Annuale d’Inclusione), documento redatto alla fine dell’anno 
scolastico dove si relaziona circa il numero dei bambini disabili, di BES, di DSA presenti nell’istituto e circa il 
percorso didattico loro offerto. 
Il consigliere Alessio Rosi rileva l’opportunità che i corsi di aggiornamento dei docenti si traducano poi in 



conoscenze operative. Nel concordare con questa osservazione, il Dirigente Scolastico ritiene che sia utile . 
Viene evidenziato che soprattutto nella scuola di Gregna S. Andrea sono presenti molti bambini con 
svantaggio socio-economico, appartenenti al vicino campo nomadi, e sono presenti anche molti bambini 
provenienti dall’estero con un basso livello di conoscenza della lingua italiana. 
Il Consiglio di Istituto  
SENTITA la spiegazione esaustiva del Dirigente Scolastico 
All’unanimità 

 Delibera (n. 134) 
 
di approvare il PAI. 
 
 
9. DIMENSIONAMENTO 
 
Dopo aver preso parte alla conferenza dei servizi presso il Municipio dedicata all’audizione dei 
Dirigenti Scolastici relativamente alle ipotesi di dimensionamento, il Dirigente Scolastico, insieme 
ai Consiglieri Altamura e Di Salvatore, presenti alla suddetta conferenza dei servizi, relazionano su 
quanto emerso durante la conferenza. I Consiglieri, pertanto, discutono l’eventualità di un nuovo 
dimensionamento dell’Istituto, svolgendo in modo unanime le seguenti considerazioni. 
L’IC via del Calice è già stato fatto oggettodi recentissimo dimensionamento (a.s. 2012-13), a 
seguito del quale ha ottenuto l’attuale configurazione strutturata sui plessi di Via del Calice, via 
Amantea, via Alessandro della Seta (più l’attività svolta da “La nostra scuola”). Su questa base, 
qualsiasi eventuale ipotesi di ulteriore dimensionamento, oltre ad assumente la fisionomia di un 
vero e proprio accanimento, mostrerebbe in tutta evidenza agli utenti la superficialità, se non 
proprio l’incoerenza, delle scelte da parte degli organi competenti (in questo caso ancora più 
imposte dall’alto se si tiene conto delle lettere di contrarietà inviate dal comitato genitori agli organi 
competenti). 
Il precedente dimensionamento ha comportato un complesso e faticoso lavoro di ristrutturazione 
interna, che ha coinvolto in profondità tutte le componenti della comunità scolastica (dirigenza, 
segreteria, personale docente, alunni, genitori), ed è culminato nella elaborazione condivisa dei 
documenti fondamentali della progettazione scolastica (POF, RAV; Curriculo d’Istituto). 
Il lavoro di integrazione ha comportato un notevole successo, così come confermato da questionari 
di gradimento interni e dal significativo aumento delle iscrizioni per l’a.s. 2015/16 (pari a circa il 
7% in più rispetto all’anno precedente) – prove indiscutibili di una comunità scolastica sempre più 
coesa e capace di ottenere il pieno apprezzamento tanto dei lavoratori quanto degli utenti. 
Ciascuno dei tre plessi dell’IC, con i diversi ordini di scuola presenti in ciascun edificio, soddisfa 
pienamente l’esigenza della continuità verticale tra i gradi di scuola in virtù dell’ampio lavoro 
messo in campo dal personale scolastico per realizzare sistematici rapporti di continuità con gli 
Istituti limitrofi. 
Sull’I.C. via del Calice gravitano la scuola dell’Infanzia Comunale di via Alessandro della Seta e il 
Nido “La Tartallegra”, strutture che portano il totale dei bambini e degli alunni interni agli edifici 



dell’IC via del Calice a un numero ben superiore alle 1000 unità. Quindi, in termini esclusivamente 
numerici e quantitativi, non vi è nessuna necessità di dimensionamento dell’IC.  
Lo stato problematico degli edifici dell’IC via del Calice (come risulta dalle reiterate segnalazioni di 
criticità inviate agli organi competenti) comporta la necessità di un monitoraggio attento ecostante a 
seguito delle profonde carenze nei lavori di manutenzione in carico all’Amministrazione Comunale  
– monitoraggio reso di fatto impossibile da un eventuale incremento di plessi/alunni. 
 
 
Il Consiglio di Istituto,  
dopo ampio dibattito 
all’unanimità  

DELIBERA (n. 135) 
 
la propria contrarietà a qualsiasi ipotesi di dimensionamento che modifichi l’attuale configurazione 
dell’IC via del Calice. 
 
 10. VARIE ED EVENTUALI 

- La signora Francesca Roccadoro membro della commissione mensa informa il Consiglio che scriverà al Comune di Roma per chiedere una maggiore attenzione circa la qualità delle merende che vengono distribuite a scuola; In particolare sarà richiesto che venga vietata la somministrazione agli alunni di prodotti contenenti olio di palma.    La seduta viene tolta alle ore 19.00 
 

Il segretario        Il Presidente 
 
          Antonella Cinfrignini       Andrea Dodde 
 
 


